



SISTEMATIZACIÓN DE LAS TEORÍAS ECONÓMICAS REGIONALES Y SECTORIALES

Juan Nicolas Moreno Mejia¹, Marlen Hernández Ortiz¹, Imelda Ortiz Medina¹ y Pedro Plata Pérez¹

¹ Universidad Autónoma de Zacatecas. nicolas.moreno77@gmail.com

El objetivo de esta investigación busca sistematizar y sintetizar la relación de las teorías económicas aplicadas y enfocadas al ámbito regional y sectorial con sus respectivas variables. La idea de trabajo surge por la dificultad que presentan los estudiantes de la carrera de economía en la interpretación cualitativa y cuantitativa de las teorías económicas para la toma de decisiones. Considerando importante la búsqueda, desarrollo e implementación de un diagrama y tabla que le sirvan al economista para su desempeño en la profesión, específicamente en el desarrollo de investigaciones aplicadas a la realidad de lo regional y sectorial; además, esto va de la mano con las diferentes teorías económicas que engloban la importancia del desempeño del economista en la sociedad. Dada la importancia del estudio del espacio geográfico, en esta tabla y diagrama se encuentran modelos que servirán como herramienta para estudiar la influencia del espacio sobre la localización de empresas, desarrollo de complejos industriales, difusión del conocimiento y la tecnología, etc. Esto servirá de gran ayuda para que el economista pueda entender cómo estas y otras aplicaciones de los estudios regionales y sectoriales tienen un espacio importante en el conocimiento básico de su profesión. La metodología que conlleva este trabajo es prácticamente la revisión exhaustiva de teorías económicas específicas, regionales y sectoriales, que se desprenden particularmente de la economía espacial; además de la clasificación de dichas teorías y propuesta de entendimiento mediante un mapa conceptual. En los resultados se orienta al estudiante en entender la división de las teorías regionales y sectoriales fraccionada según su ramaje, micro y macroeconómico que, a su vez, según su composición va subdividida espacialmente como predominancia endógena o exógena. Por lo tanto, la sistematización de estas teorías cubre la necesidad que un usuario requiere para complementar la interpretación y diferenciación, de la relación que presentan sus datos económicos con respecto a cierta teoría económica que tenga cabida en el ámbito regional y sectorial.